



UDC Delémont

Séance du Conseil de Ville du 31.03.2025

QUESTION ECRITE :

Delémont deviendrait-elle trop chère pour y vieillir ?

Selon « Bilan » de mars 2025, en Suisse, en 2023, 813400 ressortissants suisses vivaient dans un autre pays. La part de plus de 65 ans a augmenté, en 5 ans, de plus de 17%. Une recherche de l'Université de Neuchâtel (2020) a justement relevé que cette tendance à l'émigration est justifiée par la peur d'un risque croissant de pauvreté chez les seniors dont le pouvoir d'achat baisse de manière inquiétante. Le niveau des prix est surtout mentionné comme problématique.

La Suisse verse environ 44,6 milliards de francs par an de rentes AVS, et 14% de ce montant est versé à l'étranger. Les avantages financiers de la vie dans un pays à meilleur pouvoir d'achat et d'accès à la propriété sont contre-carrés chez les seniors lors d'arrivée de problèmes de santé et d'autonomie.

Quelle est la tendance de la migration des seniors à Delémont ?

Quelle est la politique de la Ville pour y faciliter la vie de tous les jours des seniors et rendre le choix de vieillir au pays et d'y dépenser la rente AVS (et l'argent de la pension) plus acceptable ?

Merci de votre réponse

Pour l'UDC Delémont **Dominique Baettig**